

しかはま自然観察会  『人も 自然も みんなともだち !』No.3	代表責任者 古高 利男 ☎270-1132 我孫子市湖北台 2-14-7 ☎090-7275-9890 2016, 5, 15
--	--

第3回活動「田植えとビール工場見学」

なんと、田植えは「30分」で終わってしまいました。
 「もっと、やりた〜い！」の声・声・・・
 イチゴ狩りは、赤くて大きいイチゴがたくさん・・・

- 1, 日 時： 2016年5月15 (日) 全日
- 2, 天 気： 晴れ
 気温・・・・・・・・・・20℃
 水温・・・・・・・・・・28℃
 田んぼの土 1cm・・・20℃
 10cm・・・19℃
- 3, 交 通： 貸し切りバス (ヨツバ観光) と自家用車
4. 場 所： ○宅間農園で田植え、イチゴ狩り
 ○アサヒビール守谷工場
- 5, 参加者： 総数 66人
 内訳 30家族 大人 34
 中学生 5
 小学生 21
 幼 児 3
 スタッフ 3

6, 活動の様子

- 田植え
 30分で終了！今までになく、とっっても早く終わり、みんなは「もっと植えたいな〜」と同じ思いでした。
 何回も経験を積み、みんながじょうずになったこと。三角形の田んぼが、今年は長方形になり、植えやすかったから、かな？
- イチゴ狩り
 田植えが早く終わった分、イチゴ狩りをゆっくり楽しめました。
 今年も宅間様のご好意で、イチゴハウスを開放してくれました。マルハナバチが飛び交う中で、赤い実をつけたイチゴを直にもいでも食べると、おいしさが口の中に広がるようでしたね！
 ハウスの中の気温・・・28℃
 外の気温・・・・・・・・・・22℃

* マルハナバチ・・・オランダから輸入。

「あっ、ハチがいる！」と、子どもたちは心配していましたが、このハチがいないと、赤い実をつけてもらえません。

○ ビール工場見学

ビールの賞味期限は、9ヶ月。ビンは、3回は利用するとのことでした。今回の試飲ビールは、①スーパードライ②ドライプレミアム一番③氷点下のドライブラック、でした。

7, 親と子の、いきいき感想

○ イチゴ狩りは、いっぱいイチゴがとれてうれしかった。

イチゴ狩り いっぱいとれて うれしいよ
アサヒビール おいしかった またいきたい (父)

鹿浜五色桜小5年

○ いちごもおいしかったし、カメを見つけてよかったです。

いちごかり あまくておいしい いちごだな

足立入谷小6年

○ 田んぼで、どろにはいらなくてよかった。

鹿浜西小4年

○ 足がよごれるから田んぼにはいらなかったバカな息子を持って、とても悲しかった。そのわりには、足はよごれていたが・・・。神社の池でメダカをすくいたかったが、すくえなかった。エビとザリガニをとった。

父

○ ひさしぶりに田んぼに来て、とってもきもちよかったです！！ビール工場の見学は、むぎがおいしかったです。いろいろなことが知れてたのしかったです。

田植えした 次は九月に いねかりだ

北鹿浜小5年

○ たうえをさぼりました。いちごはおいしかった。ジュース3本のみました。いちごもジュースもおいしかった。

ジュースはね のむとおなかがいなくなる

鹿浜五色桜小5年

○ いちごは、一つ食べた。

いちごかり みんなおいしく たべていた

上沼田中3年

○ 天気にも恵まれ、気持ちのいい一日を過ごしました。親子共々、田植えはしませんでした。子供2人はあたりまえのように参加すると言いました。楽しく参加でき、良かったです。

いちごもビールも、おいしかったです。

母

○ 田植えは、足がドロドロになるのがいやだったので、見学しました。いちごかりは、いちごをたくさん食べてよかったです。お昼は、スモークターキーを食べました。

ビール工場では、三ツ矢サイダー・リンゴジュース・十緑茶の三つ飲んで、腹がいたくなりました。

楽しいね 田植えにビール工場 いちごかり

第七中1年

- 今回、田植えではカメがとれてよかったです。土はヌルヌルで、気持ち悪かったです。ビール工場、楽しかったです。いちごかりも、また行きたいです。いちごかり まっかな実たちが ひかっている

鹿浜第一小6年

- お天気に恵まれ、田植え、楽しくできました。(もう少し、田植えをしたかったです。) いちごも甘く、今年もまた参加でき、本当に良かったです。

毎年の 田植えうれしい 泥だらけ

母

- 田植えをした時に、すぐ終わったから、もっとやりたかった。いちごかりをして、いちごを食べて、おいしかった。ビール工場に行ったときも、楽しかった。

いちごかり いちごを食べて おいしいな

鹿浜五色桜小5年

- 今日で一番たのしかったことは、いちごかりです。なぜかという、いちごがおいしかったからです。またやりたいです。

いちごかり いっぱいいちごを ありがとう

鹿浜五色桜小4年

- 田植えで、ぐちょぐちょでした。いちごとるとき、めちゃかゆかった。ジュースのんで、おなかいっぱいになった。たのしかった。

横浜末吉中3年

- どろが気持ち良かったです。田植えは、苗をうまく植えられなかったけど、楽しかったです。

苗植えて お米はちゃんと 育つかな

鹿浜第一小6年

- 田うえで水が多かったのでやりづらかったけど、田うえができてうれしかったです。ビール工場で、ジュースがのめてよかったです。

田うえでね なえをうえて いねかりだ

鹿浜第一小3年

- 今日、犬がほえたので、犬にワンワンとほえかえしました。そうすると、ほえるのをやめました。

鹿浜五色桜小2年

- きょうのイチゴかりで、いちごをいっぱいたべれて、うれしかった。

イチゴかり いっぱいたべれて うれしいな

鹿浜菜の花中2年

- とっても楽しすぎた。つかれた。こんどは、ひなもつれていく。スマホをやりすぎて、よった。

いちごかり いちごのしるが たれちゃった

北鹿浜小5年

- 今回の田植えは人数が多く、植える面積が小さくて、すぐおわってしまいました。イチゴ狩りは、とってもたくさん食べました。ビール工場見学は、説明はよくわかんなかったけど、ジュースがおいしかったです。

田うえして いちごを狩って ジュース飲む

鹿浜菜の花中2年

*綱を手に アゼを走るも 田のめぐみ 父

- 魚つりをしたのがたのしかったです。いっぱいつれて、よかったです。パパにかたなを作ってもらったけど、ふんでこわれてざんねんでした。

田うえして ビール工場 いちごがり

鹿浜五色桜小4年

- 田うえの土がどろどろだった。いちごがりで、いちごがあまりなくてざんねんだった。おにごっこをやって、楽しかった。

いちごがり 前がこんざつ なくなった

鹿浜五色桜小5年

- 田んぼには、たくさんの生き物がいました。みんなで食べたお弁当はおいしかったです。あさひのビール工場に行ったのは3回目くらいだけど、勉強になりました。最後に飲んだジュース、おいしかったです！！

おいしかった みんなで食べた お弁当

鹿浜五色桜小6年

- たんぼでなえをうえるのがたのしかったです。いちごがりもたくさんとれてうれしかったです。ビール工場も、大きなタンクがあつてすごかったです。

鹿浜五色桜小3年 いしい ゆうま

- 田うえをさぼりましたが、いちごがりをしてたのしかったです。ザリガニをつかまえられて、よかったです。

栗原北小2年

- 初めての田植え体験。土の中に足がヌメヌメと沈んでいく。感触のおもしろさ、土に足をとられそうになりながらの移動もだんだん快感になってきて……。子どもたちに体験させてあげたいなーと思いながら、楽しく苗を植えていきました。苗の根の強さ、3～5本が秋には30本ぐらいになる生命力にもおどろかされ……。今から秋の稲刈りがたのしみです。

また、久しぶりのイチゴ狩り。イチゴの種があんなにしっかり立つことも知らないままでした。とってもおいしいイチゴでした。

初田植え 泥と苗と 青空と

伊興保育園

- 清々しいお天気のもとでの田植え、最高でした。予想通りのドロの感触！！気持ちが良い！！五感をフル回転させて感じて知っていく体験は、大人も子どもも一緒に感じていく大切さを痛感しています。これからも自分がとにかく体験をしていきたいと思うのらえもんの活動です。いつもありがとうございます。

田植えあと 苗がゆれるよ けなげかな

伊興保育園

- 保育士としての参加でしたが、一個人として本当に楽しく参加させてもらい、ありがたい気持ちでいっぱいです。自然に触れることがどんなに良いか、保育園で子どもたちに伝えてきたつもりでしたが、田植えの泥の感触・景色・様々な植物を経験し、いろいろなことを感じる事ができました。体験することって、本当に素晴らしいですね。ありがとうございました。今まであまり上手にできなかったカイク、今年は頑張ります。

宮城保育園

- さわやかな天気の中、自然の中でのんびりと時間を過ごし、心身共にリフレッシュしました。田植え、もうちょっと頑張りがかったな！
稲たちよ 米になる日を 待ってるぜ！

鹿浜こども園

- 田植え、思った以上にきめ細かく・ふかふかで、深い土の感触が心地よく、大好きなお米はこういった環境で育つのだなと肌で感じる事ができ、良かったです。

お米もいちごもビールも、口に入るまでにたくさんの人の手がかかっていることを感じ、感謝の気持ちをあらためて持つとともに、自分も生態系の中の一つで自然に生かされていると、実感しました。

稲植えて 生かすつもりが 生かされて

鹿浜こども園

- 今年も、のらえもん田植え、天気の良い中、参加でき良かったです。裸足で田んぼに入り、じかに体で感じられる体験は、私たちにとっては貴重な体験です。おいしいお米ができるのを（稲刈り）楽しみにしています。

負けないで すくすく育て 稲の苗

み一つけた 田んぼの中で かくれんぼ

鹿浜こども園

- 初めて田植えをしました。実際に田んぼに入り、田植えを経験し、お米ができるまでの大変さを身をもって感じる事ができました。今まで以上に感謝の気持ちをもってご飯をいただきたいと思います。また、都会を離れ、のどかな田園風景の中で一日過ごし、心身ともにリフレッシュできました！また、明日からの仕事、頑張ります！（ビールも、おいしかったです！）

のらえもん しぜんにふれて いやされて

鹿浜こども園

- とても楽しく、土に触れて、いやされました。小さい時、田んぼの堰で苗カゴを洗ったり、苗を田んぼに投げ入れたりを、思い出しました。次回も、また参加したいと思います。子どもにとってもよい経験になりますね。主催者さん、どうも、お疲れさまでした。

- だいぶ暖かくなってきましたが、足を入れると冷たさを感じました。機械化されていない時は、どんな天候でも人の手で田植えを行っていたかと思うと、食べているお米の大切さを感じました。

田植え終え 水にも映る 青井空 鹿浜こども園